
力あわせ、未来ひらく。力あわせ、未来ひらく。

市会議員に望むこと 複数回答

● 市長と仲良しすぎてチェック機能
が果たされていない。

● 政治家としてのアイデアを市民に
示してほしい。

● 市民の声を真剣に聞き、政治に反
映させてほしい。

アンケートの声から

　安保法制（戦争法）や沖縄の辺野古新基地
問題のおおもとには「アメリカいいなり」の
政治があります。「財界中心」の政治のもとで
大企業には減税、庶民には消費税の重い負担。
日本共産党は日本の政治のおおもとにある二
つのゆがみをただす展望があるからこそ、暴
走する安倍政治とキッパリ対決できます。

安倍暴走政治と対決し
転換の展望を持つ党です

Check!
1

　日本共産党は、国民のみなさんや野党間で
一致する課題で共同し、一緒に政治を変える
という姿勢を大切にします。戦争法強行のも
と、「戦争法廃止」「野党は共闘」という市民
の声にこたえ、「国民連合政府」を提唱し、４
野党間で国政選挙における選挙協力をすすめ
てきたのもこの立場からです。

国民・野党との共同を
何より大切にします

Check!
2

　日本共産党が政党・団体・個人が共同して
つくろうと呼びかけた「国民連合政府」は、
戦争法廃止と集団的自衛権行使を容認する「閣
議決定」の撤回を実行します。他の国政上の
課題で意見が異なる場合は横に置き、一致点
での合意形成をはかります。国民のみなさん
に責任を持った政権運営は十分可能です。

責任ある政権構想――
「国民連合政府」を提唱

Check!
3

　「議員やか、何しよるかちっともわからん」
とお感じのみなさん。ぜひ日本共産党議員団
の働きをご覧ください。

中学校卒業まで医療費無料化
　長年、「子どもの医療費無料化を」と議会で要望
し続け、順次拡大してきました。昨年10月から県
内の市で初めて中学校卒業までの無料化が実現！

　中核病院の建設は、市民の命と健康に関わる重
大な問題です。県立病院を廃止した県に応分の役
割、負担を求めなければ解決せず、共産党議員団
はキッパリ主張してきました。

中核病院の早期建設めざして

● 毎議会発言
● 議会報告を欠かさず発行共産党議員は
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高すぎる国保料の引き下げ
　４年前、７％の引き下げを実現しました。それ
でも高い国保料。引き続き引き下げを求めます。

住宅リフォーム助成制度
　景気対策として業者のみなさんとの運動で実現
（2012年６月）し、市はその経済効果を認めます。今
年度当初予算を見送りましたが、復活を求め６月議会
で800万円の予算化を実現。8月1日より受付開始です。

　ケーブルテレビが議会を中継している時間以外もあらゆ
る機会を活かして発言。市民に開かれた議会をめざし、議
会報告「民報宇摩」を全戸に配布しています。

市
政
を
厳
し
く
チ
ェ
ッ
ク

市民サービス後退にキッパリ反対
　各種手数料や使用料の値上げ、保育所民営化な
ど市民のためにならないことにはキッパリ反対。

不公正をタブー無くただす
　人権対策協議会などへの多額の補助金や住宅新
築資金の返済滞納問題などタブー無く追及。

超豪華
市民文化ホールが白紙に
　用地費を含め100億円もかかる市民文化ホールの
見直しを厳しく追及してきました。2度の入札不調
の結果、「超豪華」市民文化ホールは見直し、規模
縮小し、予算の大幅縮減を実現しています。

私たちのた
めに

働いてくれ
る人が

いいな

の 市民の願い３議席

市政のムダづかい
チェックを

建設的な市民の声に
耳を傾け市政に
積極的に反映する
議会でしっかり

発言する

議会の様子を
しらせる 27.7％27.7％

40.2％40.2％

56.7％56.7％

69.8％69.8％
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